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Dirigente critica servicios de 
electricidad, agua potable y telefonía: 

“Hacen lo que quieren”
· Carlos Díaz también emplazó 

a los parlamentarios a 
preocuparse de estos temas 
y otros temas, como la 
conectividad, que realmente 
afecta e impacta a la 
ciudadanía.

Puerto Aysén-. Cuando aún no comien-
za el invierno, que es la estación del año más 
compleja en la región, ya se han registrado va-
rios cortes de energía eléctrica y otros de agua 
potable. Algo que la comunidad ha planteado 
en los medios de comunicación y en las redes 
sociales, estar cansados de servicios que no 
tienen garantizada una estabilidad, que en el 
cualquier momento se corta el suministro, las 
explicaciones o razones, rara vez se conocen, 
no existe contacto con la comunidad y parece-
ría no existir sanciones a las empresas, menos 
hablar de descuentos o compensaciones a los 
clientes.

Estos reclamos y comentarios llegan a 
quienes dirigen las juntas de vecinos u organi-
zaciones de base, por ello, el presidente de la 
unión comunal de juntas de vecinos de Puerto 
Aysén, Carlos Díaz, quiso plantear su molestia 
con lo que está sucediendo con las distintas 
empresas que entregan los servicios básicos 
a la ciudadanía y en el caso de la electricidad, 
como broma indica que, “parece que los pája-
ros andan con alicate”.

“Uno también habla como vecino y ya 
cansado de los reiterados cortes y este corte 
de esta semana fue casi 1 hora. Así que, creo 
que vamos a tener que hablar, no sé si con la 
empresa o hablar ya con la Superintendencia 
de Electricidad y Combustibles, así que yo 
creo que vamos a hacer un llamado para saber 
qué pasa con ellos, porque al final igual tienen 
que pronunciarse. O sea, no sé cómo en día 
se corta la luz y para nosotros ya parece un 
chiste porque, parece que los pájaros andan 
con alicate y lo digo coloquialmente, porque 
de verdad todo el tiempo está saliendo de que 
un ave se electrocutó y al final te muestran una 
imagen, no sé si la dejarán ahí, pero de verdad 
ya es muy recurrente el tema de los cortes. Si 
no es la luz, realmente hasta el agua también a 
veces lo cortan, así que, yo creo que una de las 

cosas que va vamos a hacer, es hablar con la 
superintendencia de electricidad y combusti-
ble para ver qué pasos hay que seguir”.

El dirigente de la unión comunal de juntas 
de vecinos, también se refirió a la nula posi-
bilidad de la ciudanía de elegir las empresas 
que entregan los servicios básicos, indicando, 
además, la región merece buenos productos, 
por ejemplo, en conectividad. “Lo ideal sería 
también, tener ojalá una buena conectividad 
en Puerto Aysén, tanto marítima, aérea y en lo 
digital, o sea, aquí hay muchas cosas que hoy 
día están pasando y el monopolio lo tienen 
algunas empresas y no entra ni una empresa 
más. Te hablo de la fibra óptica, solamente 
lo tiene Telefónica del Sur, el tema de la luz 
Edelaysén, el agua Aguas Patagonia, o sea, no 
tenemos más empresas que elegir y lamenta-
blemente están haciendo lo que quieren”.

Carlos Díaz, hizo un llamado a todos los 
parlamentarios de la región de Aysén, a po-
nerse las pilas, preocuparse de estos temas que 
afectan a la ciudadanía, son muchos años, la 
gente está cansada y necesita el respaldo de sus 
autoridades para que las empresas reciban las 
sanciones que corresponde y entreguen el ser-
vicio adecuado.

Además, expresó su preocupación por las 
empresas que realizan vuelos a Temuco, Con-
cepción, donde muchos jóvenes hoy se en-
cuentran estudiando y de un día para otro se 
suspenden estos itinerarios, ya que, en el aero-
puerto serían muy caras las tarifas para mante-
ner esos vuelos. Esto y tantos otros temas, es 
donde se espera a las autoridades trabajando 
con la comunidad, con sus dirigentes, pero vi-
sible es su ausencia, puntualizó el dirigente de 
Puerto Aysén.

Ya Abrimos
Ven por tu pan casero, crujiente y delicioso.

Molde, ciabatta, baguet.
También exquisitas empanadas

Te esperamos de 8.30 a 15.00 y 16.00 a 22.00 horas

Santiago Ericksen 693-Chile Chico

Las lecciones que me 
deja “Adolescencia”

Muchos hemos visto con sorpresa y dolor 
la serie “Adolescencia”. Todos destacan sus 
puntos sobresalientes, desde la calidad de los 
actores, principalmente del padre, el niño/
adolescente y la psicóloga; pasando por 
los notables planos secuencia; hasta el aún 
subvalorado impacto de las redes sociales e 
internet en general.

Sin embargo, poco he escuchado sobre la 
incapacidad de los adultos para comprender 
la adolescencia. Para empatizar con sus 
sufrimientos, pensamientos oscuros y 
complejos, su abatimiento, su distimia. 
Pareciera que nos da miedo mirar dentro de 
la mochila que acarrean… o ¿simplemente la 
desvalorizamos?

En Fundación Súmate hacemos esfuerzos 
para asomarnos y mirar ahí dentro. Hemos 
intentado estudiar las juventudes a través 
de sus expresiones en las artes, levantando 
percepciones, escuchando. Si bien creemos 
que nos hemos acercado, sigue existiendo una 
brecha que difícilmente podremos acortar si 
seguimos atrincherados en la comprensión 
desde la academia. El “fenómeno” de la 
adolescencia cambia a un ritmo tal, que la 
investigación, por más rigurosa que sea, no 
logra seguir.  

¿Qué hacemos?
Escuchar, poner genuina atención, dialogar. 
Si logramos escuchar, veremos que 

la diversidad requiere de relaciones 
bidireccionales flexibles. Esta reflexión urge 
llevarla al sistema educativo. 

Con impacto, a diario, vemos en los 
noticieros situaciones de alta complejidad 
en aulas y patios. Violencia pura y dura, 
realidad que el adulto trata de explicar desde 
los contextos vulnerables, la salud mental, 
la pobreza, la ausencia de familia, la falta de 
valores, las necesidades educativas especiales, 
que hoy dejaron de ser la excepción. 

Y las respuestas o soluciones se centran 
en dar más herramientas a las comunidades 
educativas, más profesionales para atender 
los problemas de salud mental, convivencia y 
necesidades especiales. Más expertos hablando 
de jóvenes que no conocen, más investigación 
que llega atrasada, más capacitaciones y horas 
y horas de “adultoconversar”. 

¿Por qué no involucramos a los 
involucrados, valga la redundancia? ¿Por 
qué no ajustamos el sistema educativo a las 
necesidades, motivaciones e intereses de los 
estudiantes? ¿Por qué antes de buscar alinear 
a un joven en una estructura rígida no nos 
relacionamos con él, conocemos su mundo y 
avanzamos en vincularnos? 

Los jóvenes nos están diciendo que, en estos 
tiempos, los valores o principios humanos son 
la vía. Si logramos humanizarnos y valoramos 
(o legitimamos) el capital de la juventud, sin 
duda, saldríamos del pasmo que nos provoca 
la serie “Adolescencia” y avanzaríamos en 
consecuencia. Entenderíamos, que es la base 
de cualquier aprendizaje humano. 

Opinión

Vanessa Mac Auliffe

Súmate de Hogar de Cristo
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